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RReedd  ddee  VViiggííaass  ddeell  OOmmbbuuddssmmaann  mmeexxiiccaannoo  
 

NNOOTTIICCIIAASS  
EENNTTIIDDAADDEESS  

BBAAJJAA  CCAALLIIFFOORRNNIIAA  
“Policías de BC dispararon en motín” 
Moisés Castillo Especial 
A dos semanas de los motines en el penal de La Mesa, la Policía 
Federal responsabiliza directamente a las corporaciones estatal, 
municipal y ministerial de la balaceras contra los internos los días 14 
y 17 de septiembre. 
A pesar de que la Procuraduría de Justicia Baja California admitió que 
al menos 13 reclusos murieron a manos de agentes federales, la PF 
se lava las manos en los hechos violentos registrados en la cárcel de 
Tijuana. 
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/69704.htm 

CCHHIIAAPPAASS    
EXIGEN LIBERACIÓN DE TRABAJADOR DETENIDO EN CHIAPAS 
Y RESPETO A SU LIBERTAD DE ASOCIACIÓN 
Natali Peñaloza López 
Dos trabajadores de la empresa Agroindustrias de Mapastepec fueron 
detenidos por elementos de la policía estatal preventiva, cuando ésta 
realizaba un operativo policíaco para desalojar a los trabajadores de 
la empresa que se encontraban en protesta frente a las instalaciones 
de la misma. 
Los trabajadores detenidos estaban protestaban por el despido de 
cinco trabajadores líderes y representantes de la base trabajadora, 
anunció el Centro de Derechos Humanos Fray Bartolomé de Las 
Casas. 
Nota completa en:  
http://www.cimacnoticias.com/site/08100112-BREVES-DE-CIMAC-1-
O.35071.0.html 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
El aumento de penas complicará más el respeto a los derechos 
humanos: CDHDF 
José Antonio Román 
El presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal (CDHDF), Emilio Álvarez Icaza, advirtió del grave riesgo que 
implica el aumento persistente de las penas en el sistema judicial, 
pues representa dar mayor poder a un aparato de justicia 
sumamente deficiente. 
A la larga, si avanzan y se concretizan este tipo de propuestas –como 
la pena de muerte–, en medio de un régimen autoritario, el trabajo 



de los activistas y organismos de derechos humanos del país, sin 
duda, se verá incrementado y se complicará más el respeto a las 
garantías individuales. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/10/02/index.php?section=politic
a&article=014n2pol 
Demanda Álvarez Icaza más facultades para CDHDF 
Cintya Contreras 
El ombudsman capitalino lamenta que el sistema de derechos 
humanos en México sea de los más limitados en AL 
El ombudsman capitalino, Emilio Álvarez Icaza, consideró que es 
tiempo de replantear las atribuciones de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal, para que tenga facultades de aplicar 
sanciones administrativas. 
Nota completa en:  
http://www.exonline.com.mx/diario/noticia/comunidad/pulsocapitalin
o/demanda_alvarez_icaza_mas_facultades_para_cdhdf/369527 
Atiende CDHDF a más de un millón de personas en 15 años 
Claudia Bolaños 
Durante los 15 años de creación de la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF) ha atendido a más de un 
millón de personas, lo que equivale al 10% de la población de la 
Ciudad de México. 
En 1993 fue creado el organismo que a lo largo de este tiempo a 
emitido 180 recomendaciones a autoridades que han violado 
derechos humanos. 
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/notas/543452.html 
Festeja CDHDF 15 aniversario 
Henia Prado 
El 15 aniversario del organismo de defensa de los derechos humanos 
capitalino estuvo lleno de contrastes, por un lado se escucharon los 
elogios del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y por el otro el 
testimonio de una de las sobrevivientes del operativo News Divine. 
El titular de la CDHDF, Emilio Álvarez Icaza, llegó al Museo 
Interactivo de Economía enfundado en un traje gris, y luego de 
saludar a los invitados, se detuvo a comprar cinco billetes de lotería 
conmemorativos que exhiben la imagen de la nueva sede del 
organismo. 
Nota completa en:  
http://www.reforma.com/justicia/articulo/464/927328/ 
Rechazan autoritarismo GDF y CDHDF para resolver problemas 
de seguridad 
Patricia Torres 
El jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF) y el ombudsman 
capitalino, Marcelo Ebrard y Emilio Álvarez, respectivamente, 
rechazaron que los problemas de seguridad pública se resuelvan con 
autoritarismo, limitando libertades y atropellando garantías 
individuales. 



Al conmemorar el 15 aniversario de la fundación de la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF), el mandatario 
capitalino habló de la necesidad de tener recursos suficientes para 
establecer una política integral en la materia. 
Nota completa en:  
http://www.oem.com.mx/elsoldemexico/notas/n874939.htm 
Se retrasa audiencia por New´s Divine en juzgado 19 
Claudia Bolaños 
El retraso en el inicio de una audiencia programada para las 11 horas 
de este miércoles, en el juzgado 19, por el caso New´s Divine, 
generó la molestia de padres de familia de los 12 menores de edad 
que fueron citados a ampliar su declaración por corrupción de 
menores en dicha discoteca. 
Los adolescentes tuvieron que faltar a la escuela y sus padres a 
trabajar para cumplir con el citatorio que indicaba que de faltar serían 
acreedores a una multa de 30 días de salario mínimo. 
Nota completa en:  
http://estadis.eluniversal.com.mx/notas/543105.html 
GDF busca reeducar a menores infractores 
Claudia Bolaños y Alberto Cuenca 
La Dirección de Tratamiento para Menores del Distrito Federal será la 
encargada de atender a los adolescentes en conflicto con la ley, para 
lo cual utilizará un concepto denominado Comunidad Terapéutica. 
El programa consiste en la realización de prácticas y técnicas en las 
que se incluye a los muchachos que hayan cometido una delito y a su 
familia. 
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/92078.html 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Buscan apoyo para sacar adelante propuesta de Ley para 
derechos de los pueblos indígenas 
Rosa Balderas 
El Consejo Consultivo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de 
los Pueblos Indígenas, realizó sesión ordinaria el 28 y 29 de 
septiembre, donde resolvió poner especial atención a la propuesta de 
Ley de Derechos, Cultura y Organización de los Pueblos Indígenas 
presentada el 2 de septiembre ante el Congreso del Estado por los 
ayuntamientos de Victoria y Tierra Blanca. 
En ese tenor, recomendaron a los legisladores locales que en el 
presente periodo ordinario hagan suya la iniciativa de Ley para 
sacarla adelante. Para ello, ayer se presentaron en el Palacio 
Legislativo un grupo de indígenas chichimecas de Victoria y otomíes, 
de Tierra Blanca, encabezados por Aurelio Quevedo Torres, consejero 
por el estado de Guanajuato ante el Consejo Nacional Indígena 
(perteneciente a la etnia Chichimeca), para entregar el documento 
signado por todos los integrantes del Consejo Consultivo. 
Nota completa en:  
http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=87139 



GGUUEERRRREERROO 
Coddehum observará la votación en Iguala 
JORGE MARTINEZ (corresponsal) 
Integrantes de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en la 
Zona Norte participarán como observadores en la elección del 
domingo, además, reunirán las quejas que se presenten, anunció el 
coordinador regional Adelaido Memije Martínez. 
Explicó que tienen instrucciones del presidente de la Coddehum, Juan 
Alarcón Hernández, de participar como observadores este 5 de 
octubre y recibir quejas por violaciones en ese rubro. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/10/02/index.php?sectio
n=politica&article=003n2pol 

JJAALLIISSCCOO 
Presentan a Alto Comisionado de Derechos Humanos de la 
ONU el caso de El Zapotillo 
JORGE COVARRUBIAS (EnviadoP) 
El Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos (OACNUDH) en México ya está informado de las 
pretensiones del gobierno del estado para desalojar a las poblaciones 
de Acasico, Palmarejo y Temacapulín. Un informe detallado se le 
envió a la representante interina del organismo, Liliana Valiña, donde 
se hace constar que los derechos de hombres, mujeres, niños y 
ancianos de varias localidades se encuentran en situación de 
vulnerabilidad y alto riesgo como consecuencia de la construcción de 
la presa El Zapotillo. 
Ayer, mientras los pobladores clausuraban de manera simbólica los 
trabajos de exploración, en los márgenes del Río Verde, el colectivo 
COA mostraba el documento entregado a la funcionaria el pasado 30 
de septiembre. Entre las irregularidades detectadas, destacaron que 
los datos del proyecto son desconocidos por los habitantes de las 
comunidades y que la misma Conagua (Comisión Nacional del Agua) 
maneja dos cifras de la inversión en su página de Internet, una de 8 
mil millones de pesos y otra de 7 mil 765 millones de pesos. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/10/02/index.php?section=
politica&article=009n1pol 
Derechos Humanos sigue con su pesquisa 
Maricarmen Rello 
La Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ) seguirá 
adelante la indagación sobre las irregularidades en el programa de 
trasplantes del Hospital Civil de Guadalajara (HCG), con 
independencia de la resolución de la Contraloría del Estado, indicó el 
ombudsman Felipe de Jesús Álvarez Cibrián. 
El titular de la CEDHJ explicó que se trata de dos procesos, el de la 
Contraloría y el de la comisión, “totalmente independientes y 
autónomos, cada cual a seguir con sus propias reglas y, en nuestro 
caso, como lo indica la Ley de la Comisión Estatal de Derechos 



Humanos”, por lo que descartó que pueda ser influida por el fallo de 
la Contraloría del Estado, si bien solicitó a la dependencia copia 
certificada de su resolución para integrarla a su expediente y analizar 
“si tiene algún elemento nuevo que nos sirva para determinar si hubo 
violaciones a los derechos humanos” que es precisamente lo que esta 
comisión buscará determinar. 
Nota completa en:  
http://www.milenio.com/node/89017 
Demandan parar daño a la ecología en Jalisco 
Organizaciones ecologistas exigieron a Felipe Calderón frenar la 
construcción de la carretera Bolaños-Tenzompa-Huejuquilla, 
promovida por el gobierno de Jalisco, con financiamiento y apoyo de 
la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas 
(CDI), por considerarla ilegal, además de que afecta a la comunidad 
huichol y sus sitios sagrados. Humberto Fernández Borja, director de 
Conservación Humana, explicó que a consecuencia de la obra, ese 
grupo indígena sufre acoso, amenazas de muerte, intentos de 
extorsión y “tortuguismo” en la entrega de subsidios. Alertó, 
asimismo, que la construcción de la carretera pone en riesgo 370 
especies animales, 106 de las cuales se encuentran en peligro de 
extinción. 
Juan Ávila Cruz y Jesús Candelario Cosío, de la comunidad Tuapurie –
presentes en una conferencia de prensa para hablar de la 
problemática, en la ciudad de México–, exigieron respeto para su 
forma de vida y cuestionaron que la CDI “se dedique a pisotear y 
destruir nuestros lugares sagrados”. En tanto, Priscila Rodríguez, 
abogada del Centro Mexicano de Derecho Ambiental, aseguró que la 
obra pasa por encima de las normas elementales de convivencia, la 
Constitución y los derechos agrario y ambiental. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/10/02/index.php?section=politic
a&article=017n1pol 

NNUUEEVVOO  LLEEÓÓNN  
Viola ombudsman el derecho al trabajo, denuncia 
RAÚL ROBLEDO AVALOS 
Pese a que la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) tiene 
por objetivo la defensa de las garantías del individuo, entre ellas el 
derecho al trabajo, Laura Yolanda Villarreal fue despedida de esta 
dependencia en Nuevo León, tras 11 años de servicio y luego de 
denunciar presiones en su contra por parte de la presidenta de ese 
organismo, Minerva Martínez Garza. 
La extrabajadora de la CEDH denunció ser presionada por parte de la 
presidenta del organismo, Minerva Martínez Garza, para que 
renunciara a su cargo como Coordinadora de Investigación. 
Nota completa en:  
http://www.rumbodemexico.com.mx/macnews-
core00005n/notes/?id=165647 

OOAAXXAACCAA  



No hay sobrepoblación en penales, revira SSPE 
Carlos Alberto HERNÁNDEZ 
El secretario de Seguridad Pública del Estado (SSPE), Javier Rueda 
Velásquez, rechazó ayer el informe preliminar de la Comisión de 
Defensa de los Derechos Humanos sobre el estado de los penales en 
la entidad, “no hay sobrepoblación”. 
En entrevista colectiva, el funcionario público destacó que se han 
acatado las recomendaciones en materia penitenciaria en la entidad 
para terminar con el fenómeno de saturación de Centro de 
Readaptación Social. 
Nota completa en:  
http://www.imparcialenlinea.com/?mod=leer&id=61735&sec=primer
a&titulo=No_hay_sobrepoblaci%C3%B3n_en_penales,_revira_SSPE 

SSOONNOORRAA  
Prostituían a menores de Nogales en Agua Prieta 
Cristóbal García Bernal/ EL DIARIO 
Por el presunto delito de corrupción de menores en perjuicio de dos 
niñas originarias de Nogales, fue detenido el propietario del billar “El 
Memín”, Héctor Javier Terrazas Chavira, informaron autoridades 
policíacas. 
La detención se produjo la noche del lunes por agentes de la Policía 
Estatal Investigadora (PEI) cuando Terrazas Chavira fue sorprendido 
en flagrancia al mantener a una de ellas  laborando en dicho lugar 
ubicado en calle 35 avenida 12, en el barrio de Pueblo Nuevo. 
Nota completa en:  
http://www.eldiariodesonora.com.mx/noticias/policiaca/3268.html  

NNAACCIIOONNAALL  
AI pide a Calderón abrir todos los archivos sobre la matanza 
José Antonio Román 
Amnistía Internacional (AI) instó al gobierno del presidente Felipe 
Calderón a abrir todos los archivos y registros pertinentes sobre la 
matanza de Tlatelolco; llevar a cabo una nueva investigación 
independiente, y eliminar los obstáculos que impiden llevar a la 
justicia a los responsables de este “terrible crimen”. 
Kerrie Howard, directora adjunta del Programa para América de AI, 
lamentó que el gobierno del presidente Calderón guarde silencio 
sobre este “oscuro capítulo” de la historia de México. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/10/02/index.php?section=politic
a&article=009n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
AI demanda reabrir indagación sobre el 68 
Liliana Alcántara 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/162735.html 
Exigen aclarar muerte de mexicanos en Ecuador 
Patricia Muñoz Ríos 
Integrantes de Liga Mexicana por la Defensa de los Derechos 
Humanos (Limeddh) realizaron ayer una concentración frente a la 



Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), en la que denunciaron que 
a siete meses del asesinato de estudiantes mexicanos en Ecuador, 
por parte del Ejército de Colombia, no se ha hecho justicia; 
demandaron que la cancillería tenga un papel más “proactivo” en 
defensa de los connacionales, y que garantice la seguridad física y 
jurídica de los familiares de los masacrados. 
Entregaron una carta en la dependencia, en la que señalan que en la 
masacre en la que fueron asesinados Verónica Natalia Velásquez, 
Juan Gonzáles del Castillo, Fernando Franco y Soren Ulises, y en la 
que resultó herida Lucía Morett, el Estado colombiano cometió graves 
violaciones al derecho internacional. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/10/02/index.php?section=politic
a&article=018n1pol 
 

CCOOMMUUNNIICCAADDOO 
 

Las compañeras comerciantes de la Sierra Norte de Puebla 
piden apoyo contra hostigamiento 

 
HUAUCHINANGO PUE.A 1 OCTUBRE DEL 2008 

 
A LA OPINIÓN PÚBLICA 
A LA PRENSA NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LA SOCIEDAD CIVIL NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LA SEXTA INTERNACIONAL 
A LAS Y LOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS. 
 
ANTES QUE NADA LES MANDAMOS UN CORDIAL SALUDO A CADA 
UNO DE USTEDES ENVIANDO NUESTRAS MEJORES VIBRAS. 
 
ESTAMOS AQUÍ DE NUEVO FRENTE A USTEDES PARA CONTAR LO 
MÁS RECIENTE DE NUESTRO CASO, COMO USTEDES RECUERDAN 
SOMOS MUJERES DE LA SIERRA NORTE DE PUEBLA QUE NOS 
DEDICAMOS AL COMERCIO PARA LLEVAR EL PAN A NUESTROS 
HIJOS. 
EN ESTOS ÚLTIMOS DÍAS NOS ENTERAMOS POR PARTE DEL FRAYBA 
QUE EL LIC. MARIO MONTERO SERRANO SECRETARIO DEL 
GOBIERNO LES NOTIFICÓ QUE HABÍA UN ACERCAMIENTO A 
NOSOTRAS CON FIN DE DAR SOLUCIÓN A NUESTRA SITUACIÓN 
COSA QUE FUE MENTIRA NO HAY NINGUNA INTENCIÓN DE 
SOLUCIONAR ESTA PROBLEMÁTICA DE BAJAR EL HOSTIGAMIENTO 
PARA NOSOTRAS LAS COSAS ESTÁN IGUAL. 
 
NUESTRA REPRESENTANTE TUVO UNA REUNIÓN CON EL 
PRESIDENTE MUNICIPAL CON LA FINALIDAD DE SOLUCIONAR LAS 
COSAS Y LLEGAR ACUERDOS, ASÍ MISMO MOSTRARLE EL PROYECTO 
QUE PROPONEMOS PARA SEGUIR VENDIENDO AHÍ Y MOSTRANDO 



QUE NOSOTROS TAMBIÉN PONEMOS DE NUESTRA PARTE, NOS 
COMPROMETEMOS A NO INVADIR ENTRADAS Y SALIDAS DEL 
MERCADO A NO TOMAR MÁS DE LA MITAD DE LA BANQUETA Y A 
DEJAR LIMPIA EL ÁREA QUE SE OCUPE PERO ÉL NOS RECHAZÓ Y 
NOS QUIERE MANDAR A LA 5 DE MAYO, LUGAR DONDE NO SE 
VENDE, DESPUÉS SURGIÓ LA PROPUESTA DE HACER MERCADOS 
ALTERNOS Y ACEPTÓ PERO LA MITAD DE LAS COMPAÑERAS OPINA 
QUE NO FUNCIONARÍA, Y PUES SERÍA DOBLE PASAJE LO CUAL NO 
ES VIABLE, POR LO CUAL HEMOS DECIDIDO SEGUIR EN LAS CALLES 
DONDE SIEMPRE HEMOS ESTADO PORQUE ES AHÍ DONDE 
VENDEMOS, ES AHÍ DONDE HAY GENTE Y SACAMOS PARA VIVIR, 
SIEMPRE HEMOS ESTADO AHÍ Y NO NOS VAN A QUITAR. 
 
EL HOSTIGAMIENTO, LA DISCRIMINACIÓN AÚN ESTÁN PRESENTES Y 
SOMOS SUS VÍCTIMAS Y EL GOBIERNO NOS QUIERE SACAR ES POR 
ESO QUE LES ESCRIBIMOS PARA QUE ESTÉN AL TANTO. YA NO HAY 
DIÁLOGO CON EL GOBIERNO DA SOLUCIONES NO VIABLES QUE ES 
COMO SI NO DIERA NADA. 
 
ASÍ QUE LES PEDIMOS A ORGANIZACIONES DE DERECHOS 
HUMANOS O TODOS AQUELLOS QUE NOS PUEDAN APOYAR A QUE 
VENGAN COMO OBSERVADORES DE DERECHOS HUMANOS PARA 
HACER PRESIÓN Y VEAN QUE NO ESTAMOS SOLAS Y EXIJAMOS QUE 
PAREN ESTE HOSTIGAMIENTO. 
 
SIN MÁS POR EL MOMENTO ME DESPIDO DE USTEDES ENVIANDO UN 
FUERTE ABRAZO ESPERANDO SU APOYO. 
 

ATENTAMENTE 
COLECTIVO DE MUJERES COMERCIANTES DE LA SIERRA NORTE DE 

PUEBLA 
RED UNIDOS POR LOS DERECHOS HUMANOS A.C HUAUCHINANGO 
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RED EN DEFENSA DE LA MAGDALENA CONTRERAS 
Calle:Emiliano Zapata N° 14 colonia: La Malinche C.P. 10010 La 
Magdalena Contreras, México, D.F. 
Tel: 5595-3337   
 

BBoolleettíínn  ddee  pprreennssaa  
NUEVE AÑOS DE SERVILISMO DE LOS JEFES DE GOBIERNO 
DEL DISTRITO FEDERAL, ESTAN ATRÁS DE LA SUPERVÍA 

PONIENTE 



 
El Lic. Marcelo Ebrard Causaubon. Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal,  sigue violando nuestro derecho a la información, y amenaza 
con destruir el Poniente de la Ciudad de México, por medio de la 
construcción de la Supervía Poniente, que pretende unir el Puente de 
Los Poetas en Álvaro Obregón, con la Avenida Luis Cabrera en La 
Magdalena Contreras. 
 
¿Este es un gobierno democrático? 
 
De ninguna manera, porque jamás ha consultado a la población 
afectada por el trazo carretero y se oculta información al respecto, 
incluso se ha negado a concedernos una audiencia, para hacer de su 
conocimiento nuestro rechazo a su proyecto carretero. 
 
¿Este es un gobierno que respeta los derechos de las y los 
ciudadanos del Distrito Federal? 
 
No, porque atropella nuestra voluntad, y nos reprime con la fuerza 
pública cuando nos movilizamos  pacíficamente, para hacer uso de 
nuestro derecho a manifestarnos. 
 
¿El gobierno de Marcelo Ebrard, es un buen gobierno? 
 
No, porque ha vulnerado nuestro derecho a vivir en paz, nos ha 
ocasionado un grave daño, al someternos a una guerra psicológica, 
que nos llena de preocupación por la amenaza de ser despojados de 
nuestra casa, de nuestra comunidad, para dar paso a una carretera 
de cuota al servicio de los desarrolladores de Santa Fe. 
 
¿Quiénes son los beneficiados con la decisión de Marcelo Ebrad, de 
construir una Supervía Poniente? 
 
Un ejemplo de quienes son los beneficiados se expone a 
continuación:  
 
Cumbres de Santa Fe: Un desarrollo de Grupo COPRI : Informes y 
ventas 2162 0770 al 75   www.cumbresdesantafe.com.mx 86 Has. 
Edificio BASALTO,204 Departamentos de lujo a partir de 270 m2, 8 
Penthouses y 8 Pentgardens, 4 Lobbies con vista espectacular, 3 
Helipuertos de emergencia, 3 Cajones de estacionamiento y bodega, 
salón de usos múltiples, alberca techada y gimnasio, cancha de podel 
y jardín, terrenos 16 exclusivas privadas cada una con 20 lotes de 
500 m2, 100 lotes de 700m2 a 2000m2, 35 Has. En cañadas y 
bosques, 7 Has de parques y jardines, perímetro bordeado y casetas 
de control de acceso, hermosa vista al Valle de México. 
 
Casa Club: 



Alberca techada y descubierta, gimnasio, cancha de tenis y fútbol, 
salones de usos múltiples, restaurante y cafetería. 
 
La Supervía Poniente es una caricatura de lo que se conoció como 
Arco Poniente: 
El trayecto inicia en el municipio de Huixquilucan, una nueva vialidad 
llamada “barranca de Hueyatlaco” alivia y ordena el tráfico del 
Bosque de las Lomas y de Vista Hermosa, al dar una salida rápida de 
tres carriles en cada sentido hacia Interlomas, a la altura del Hospital 
Ángeles:  
 
“La delegación Cuajimalpa está construyendo el crucero de Flujo 
continuo, Noche de Paz y Carlos Echánove, para dar mayor flujo al 
tránsito. A partir de este crucero se tiene planteado ampliar a tres 
carriles en ambos sentidos en la calle Echánove hasta desembocar 
con la carretera a Toluca.” 
 
“Para continuar el trayecto vial, se requiere de la construcción de un 
paso, ya sea elevado o subterráneo, que cruce la carretera de Toluca 
a la altura de Vista Hermosa para continuar hacia Santa Fe, una vez 
en Santa Fe, la calle Salvador Agraz sólo requiere ser terminada y 
hacer unas adecuaciones en el túnel que pasa por debajo de la 
autopista a Toluca. De ahí prosigue por la avenida Tamaulipas, 
pasarela a la autopista”. 
 
“Para atravesar la profunda barranca de Bosques de Santa Fe y 
conectar directamente al sur con avenida Centenario de Villa Verdum, 
en la delegación Álvaro Obregón se requiere de tres puentes que ya 
están autorizados desde hace varios años”. 
 
“Una vez salvadas la barrancas se requiere construir una avenida  por 
el derecho de vía de las torres de alta tensión para conectar con la 
avenida Luis Cabrera, en San Jerónimo, que baja al periférico sur, a 
la altura del pedregal” 
 
“Todo este trayecto es de sólo 12 km, ya esta en su totalidad trazado 
y proyectado”. 
 
“Este proyecto vial no representa un gasto de dinero para los 
habitantes ni el gobierno de la ciudad, no se utilizarán recursos 
fiscales”. 
 
“El paquete se construiría con recursos privados aportados por 
desarrolladores de la zona, dado a que el entonces Jefe de Gobierno 
del D.F Cuauhtémoc Cárdenas, emitió un decreto el 11 de agosto de 
1999, por el que se desincorpora de los bienes del dominio público, 
un predio denominado ex--Reclusorio Poniente, a fin de permutarlo 
con empresas desarrolladoras de la obra”. 



 
Este decreto fue ratificado y publicado por los diputados de la 
Asamblea Legislativa del D.F. el 12 de septiembre de 1999, para 
garantizar la ejecución de la obra, los recursos se depositaran en un 
fideicomiso. 
 
La Red en Defensa de la Magdalena Contreras denuncia públicamente 
a Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano; Andrés Manuel López Obrador y 
Marcelo Ebrard Casaubon, por haber estado y seguir al servicio de los 
intereses económicos de los desarrolladores inmobiliarios y en contra 
de la voluntad de los habitantes de La Magdalena Contreras. 
 

Fraternalmente 
Mesa Directiva de la Red en Defensa de la Magdalena Contreras 

Cerro de Mazatepetl a 30 de septiembre de 2008 
 
La Red de Vigías del Ombudsman envía una síntesis informativa elaborada 
mediante la consulta diaria a medios electrónicos mexicanos de circulación local 
y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el que los 
integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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